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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Память жертв политических репрессий почтили жители Таймырского района 
Жители Таймыра почтили память жертв политических репрессий. Тематические вечера и 

книжные выставки были организованы во всех сельских поселениях полуострова, а в городе 
Дудинке организовали сразу несколько мероприятий, сообщили в администрации 
Таймырского района.  

 После службы в православном Введенском Храме, которую провел Благочинный 
Таймырского округа церквей отец Георгий, состоялся крестный ход к памятнику-часовне 
жертвам политических репрессий. Здесь северяне собрались на митинг с участием депутатов 
Райсовета, представителей администрации района, руководителей предприятий и 
учреждений Таймыра, представителей общественности, школьников реабилитированных 
граждан и их родственников.  

 Представитель общественного объединения "Защита жертв политических репрессий" 
Александра Москвина отметила в своей речи: "Миллионы людей были отправлены в лагеря в 
отдаленные труднодоступные районы. Таймыр был самым страшным среди них в силу своих 
суровых природных условий. Здесь люди умирали на ходу от холода и голода. Чтобы этот 
ужас никогда не повторился, потомкам и живым свидетелям тех страшных дней сегодня 
необходимо об этом говорить, передавая память будущим поколениям". 

 В ходе митинга собравшиеся зажгли свечи. Минутой молчания северяне почтили память 
своих земляков, родных и близких, возложили цветы к памятнику-часовне.  

 Также цветы были возложены у моста за Таймырским краеведческим музеем, через 
который в тридцатые годы двадцатого столетия шли заключенные и переселенцы.  

 В музее состоялся тематический вечер "Свеча памяти". Собравшиеся рассказывали о 
судьбах своих родных и близких. Звучали стихи, и песни посвященные памяти жертв 
политических репрессий. Во время мероприятия также состоялась презентация нового 
издания книги "Свеча Памяти". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Осенняя сессия Горсовета продолжает  работу 
 Третьего ноября депутаты Горсовета примут участие в работе второго заседания 
восьмой сессии. В повестке дня значится 11 пунктов.  Парламентариям предстоит утвердить 
Положения – о порядке назначения и проведения опроса граждан и порядке организации и 
проведения собраний, конференций граждан в муниципальном образовании «Город 
Дудинка», а также ряд Соглашений о передаче полномочий органов местного 
самоуправления города Дудинки органам местного самоуправления Таймырского 
муниципального района. 
           Кроме этого, запланировано внесение изменений в некоторые ранее принятые 
решения. Так, депутаты рассмотрят проекты решения Городского Совета «О внесении 
изменений в Устав города Дудинки», о внесении изменения в Положение «О системе оплаты 
труда работников муниципальных учреждений города Дудинки»,  о внесении изменений в 
решение Городского Совета «О городском бюджете на 2016 год и плановый период 2017 - 
2018 годов» и ряд других документов. 
 
В Дудинке закончилась акция «Добрая осень» 
 24 октября в Дудинке завершилась городская традиционная благотворительная акция 
«Добрая осень». В течение двух недель её организаторы развозили овощи длительного 
хранения по квартирам горожан с низким уровнем доходов. Доставка на дом осуществлялась 
бесплатно. Акцию, инициированную Главой города Алексеем Дьяченко, городское 
предприятие «КБУ» (генеральный директор Антон Чечёткин) проводило в десятый раз, 
приняв на себя затраты, связанные с закупкой, доставкой и распределением овощей.  
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  В этом году помощь удалось оказать 181 находившейся в сложной жизненной 
ситуации дудинской семье. Списки нуждающихся в ней подготовили органы социальной 
защиты населения. 
 При этом 95 семей продуктовые наборы овощей получили бесплатно, а 86 участников 
акции приобретали капусту, морковь, картофель, лук и свеклу по сниженным ценам. 360 
килограммов овощей организаторы акции доставили в квартиры маломобильных горожан по 
заявке  Таймырского общества инвалидов. 
  Всего в дома дудинцев благодаря «Доброй осени» было доставлено более 
четырнадцати тонн овощей, около восьми из них – на безвозмездной основе. 

 
14 административных протоколов составили дудинские дорожные полицейские по 
итогам рейда "Нетрезвый водитель" 

Госавтоинспекторы Дудинки подвели итоги оперативно-профилактического мероприятия 
"Нетрезвый водитель", проводившегося 28 октября, сообщили сегодня в пресс-службе ОМВД 
России по Таймырскому району. 

В ходе рейда было составлено 14 административных протоколов. Так, два автолюбителя 
управляли транспортными средствами без необходимых документов. За данное нарушение 
на каждого из водителей наложен административный штраф в размере 500 руб. Один 
северянин не уступил дорогу транспортному средству, которое пользовалась правом 
преимущества проезда перекрестка. За это нарушение мужчина заплатит 1000 руб. штрафа. 
Два жителя заполярного города пренебрегли правилом применения ремней безопасности, 
теперь каждый из них заплатит 1000 руб. Также инспекторы ДПС выявили 34-летнего 
северянина, который управлял автомобилем, находясь в состоянии алкогольного опьянения. 
Мужчина будет привлечен к административной ответственности за нарушение п. 1 ст. 12.8 
КоАП РФ, и понесет наказание в виде административного штрафа в размере 30тыс. руб. с 
лишением права управления транспортом на срок до двух лет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В муниципалитете прошел второй «Урбан форум» 
В этом году его участниками стали более 150 человек. Среди гостей форума: 

представители муниципальной власти, общественности, молодежных организаций, 
управляющих компаний, Союза архитекторов России, Ассоциации норильских дизайнеров, 
Объединенной дирекции заповедников Таймыра, социальные предприниматели.  

Цель мероприятия – реализация принципов развития и поддержки инициатив молодежи 
в сфере благоустройства городской территории; выработка механизмов и форм гражданского 
участия в процессе решения социальных задач. 

Помимо дискуссионных площадок были организованы мастер-классы по различным 
направлениям, тематический кинопоказ, выставка работ участников проекта «Школа стрит-
арта», ярмарка ремесленников. 

Напомним, впервые «Урбан форум» прошел в Норильске в 2015 году. Проект был 
признан лучшим Во Всероссийском конкурсе лучших муниципальных практик в номинации 
«Местное самоуправление». 

АСДГ 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В Норильске металлургический завод оштрафовали за «кровавую реку» 
Надеждинский металлургический завод в Норильске получил штраф за загрязнение реки 

Далдыкан. Об этом сообщили в Общероссийском народном фронте (ОНФ). 
Напомним, в начале сентября местные жители опубликовали в соцсетях фотографии 

«кровавой реки». Специалисты выяснили, что неподалеку находится пульпопровод 
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металлургического завода. В ходе рейдов эксперты взяли пробы воды, которые 
показали наличие загрязнений. 

В результате инспекции региональное управление Росприроднадзора составило 
административный протокол в отношении завода. Рассмотрение дела завершилось 
наложением штрафа по статье «нарушение требований к охране водных объектов». Согласно 
законодательству, размер наказания составляет до 30 до 40 тыс. рублей. Точная сумма 
штрафа, наложенного на завод, не уточняется. 

По информации активистов ОНФ, покраснение реки происходит ежегодно, что можно 
считать «экологической безхозяйственностью». Общественники считают, что для 
предотвращения подобных инцидентов необходимо ужесточить законодательство. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Авиакомпания NordStar перешла на зимнее расписание 

Авиакомпания NordStar ("дочка" "Норникеля") с 30 октября перешла на зимнее 
расписание выполнения полетов. Оно будет действовать по 26 марта будущего года. 

В маршрутной сети перевозчика сохранятся наиболее востребованные направления и 
появятся новые рейсы, сообщили агентству в пресс-службе АК "НордСтар". 

Из Норильска продолжится выполнение перелетов по большинству направлений. 
Сохранятся рейсы из северного города в Санкт-Петербург, Сочи, Новосибирск, Уфу, Абакан, 
Краснодар, Ростов-на-Дону, Екатеринбург. На ежедневной основе сохранится выполнение 
рейсов между Норильском и Красноярском, а из Норильска в Москву будет выполняться до 
двух рейсов в день. 

Широкая география полетов также сохранится из базового аэропорта "Емельяново". 
Среди наиболее популярных направлений рейсы из Красноярска в Москву, Томск, Норильск, 
Нижневартовск, Пекин, Сургут, а также населенные пункты Красноярского края. 

 В зимнем сезоне для пассажиров из Красноярска и Норильска авиакомпания NordStar 
предложит удобные стыковки в Сочи, Минеральные Воды и Махачкалу через московский 
аэропорт "Домодедово". 

 Новым в маршрутной сети авиакомпании стал рейс из Красноярска в Барнаул, который 
выполняется два раза в неделю, начиная с 26 октября. Данные рейс, не только даст 
возможность прямого авиасообщения между Красноярском и столицей Алтая, но также будет 
популярен для трансферных перелетов в Барнаул из Норильска, а также ряда других 
городов.  

 С 19 ноября начнут выполняться на регулярной основе на самолетах Boeing 737-800 
рейсы в Санью (о. Хайнань) из Красноярска, Хабаровска, Новосибирска, Иркутска. Таким 
образом, жители Сибири и Дальнего Востока получат возможность планировать зимний 
отдых с учетом нового популярного направления. Рейсы на курорт Южно-Китайского моря 
будут выполняться на круглогодичной основе. 

 Для ряда направлений решено увеличить количество рейсов. Так, перелеты по 
маршруту Красноярск – Улан-Удэ будут выполняться два раза в неделю, а из Красноярска в 
Кызыл – четыре. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: Главные характеристики бюджета 2017 года – это рост, 
социальная направленность и сбалансированность 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский встретился с депутатами 
Законодательного Собрания края. Основной темой встречи стало формирование бюджета 
региона на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов.  

«Главные характеристики бюджета 2017 года – это рост, социальная направленность и 
сбалансированность, - подчеркнул Виктор Толоконский. -  Я благодарен и Правительству в 
целом, и руководителям ведомств, министерству финансов за то, что удалось сделать 
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бюджет реалистичным, и вот такой бюджет внесен на рассмотрение Законодательного 
Собрания».  

 Как отметил глава края, сейчас важно сохранить прирост доходов в бюджет и 
эффективно сконцентрировать ресурсы на приоритетных направлениях. Главный 
финансовый документ сформирован максимально социальным: это и зарплаты в отраслях 
бюджетной сферы, и различные выплаты по поддержке населения. Помимо этого заложены 
средства на развитие инфраструктуры и экономики. Это поддержка сельского хозяйства, 
малого и среднего бизнеса. Будут увеличены расходы на ремонт и строительство социальных 
и инфраструктурных объектов - школ, больниц и дорог. По-прежнему остается задача 
сократить дефицит бюджета и стабилизировать государственный долг. Эта работа ведется, и 
первые результаты уже есть. 

 Парламентарии высказали свои предложения и пожелания по отдельным вопросам 
формирования краевого бюджета. Виктор Толоконский пообещал учесть каждое из них и 
отметил, что предстоит плодотворная совместная работа с депутатским корпусом 
Законодательного Собрания Красноярского края нового созыва. 

НИА-Красноярск 
 

На проведение КЭФ до 2019 года будут тратить по 100 миллионов ежегодно  
 Размер суммы, выделяемой из бюджета края на проведение Красноярского 

экономического форума, не меняется уже несколько лет. 
В Красноярском крае в ближайшие три года объем предоставляемых субсидий на 

финансовое обеспечение затрат в связи с оказанием услуг по организации и проведению 
Красноярского экономического форума будет составлять 100 миллионов рублей ежегодно. 
Такие данные указаны в пояснительной записке к проекту регионального закона «О краевом 
бюджете на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов». 

Размер субсидии на КЭФ не меняется последние несколько лет. 100 миллионов 
выделяли в 2013 году и во все последующие годы. 

Отметим, что дата проведения форума может измениться. Если раньше мероприятие 
проходило в феврале, то сейчас рассматривается вариант переноса на весну. Как заявлял 
губернатор Виктор Толоконский, это связано с решением федерального правительства 
организовать сочинский экономический форум зимой: 

«Если правительство примет решение по зимнему проведению сочинского форума, 
вероятнее всего, мы будем предлагать проведение КЭФа во второй половине апреля. Мы это 
уже обсудили с председателем оргкомитета, вице-премьером Аркадием Дворковичем. Здесь 
есть понимание и поддержка», - комментировал глава региона. 

1-line.info 
 

Lufthansa прекратила транзитные полеты через Красноярск.  
Немецкий авиаперевозчик Lufthansa Cargo прекратил транзитные полеты через 

Красноярск. Накануне авиакомпания совершила последний рейс с посадкой в Емельяново. 
Теперь перевозчик будет выполнять 7−8 рейсов в неделю из Германии в Китай с 

посадкой в новосибирском Толмачево. 
«Инфраструктура новосибирского аэропорта кажется нам более продвинутой, нежели 

Емельяново», — ранее сообщил пресс-секретарь авиакомпании Lufthansa Андреас Паукер. 
Причиной принятия решения о смене аэропорта называлось отсутствие в Емельяново 

линейной станции техобслуживания самолетов Lufthansa Cargo и наличием таковой в 
Толмачево. Кроме того, в Новосибирске Lufthansa Cargo сможет привлекать к работе местных 
поставщиков, тогда как в Красноярске ей приходилось использовать собственный персонал. 

В красноярском аэропорту ранее излагали несколько иную версию прекращения 
сотрудничества. В пресс-службе аэропорта уточняли, что Lufthansa прекращает выполнять 
посадки в Емельяново из-за сокращения количества выполняемых рейсов. Это, в свою 
очередь, связано со сложным финансовым положением перевозчика. 
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Примечательно, что региональный директор Lufthansa Cargo AG в России и СНГ 
Кристиан Беккер накануне рассказал журналистам, что при росте рыночных потребностей 
число рейсов планируют увеличить. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
6. СМИ О РОССИИ 

 
 

Путин поддержал идею разработки закона о российской нации. Российский лидер также 
выступил за инициативу проведения года единства российской нации. 

 Президент России Владимир Путин поддержал предложение о создании закона о 
российской нации. Но что точно совершенно можно и нужно реализовывать - это прямо над 
этим нужно подумать и в практическом плане начать работать - это закон о российской нации. 

По его словам, в такой закон может вырасти стратегия по развитию национальных 
отношений в России. «Нашу стратегию, которую мы с вами вместе вырабатывали, ее и 
преобразовывать — но только над этим нужно поработать тоже как следует», — сказал 
президент на заседании Совета по межнациональным отношениям в Астрахани в 
понедельник. 

Он также поддержал предложение участников заседания провести год единства 
российской нации. «Хорошее могло бы быть мероприятие. С привлечением всех, кто 
собрался сегодня здесь в этом зале — для того, чтобы мы вместе с вами поработали. Но 
только выбрать нужно этот год», — отметил президент. 

В ходе совещания российский лидер также отметил, что пока не решен вопрос о 
специальной структуре, которая займется национальными вопросами на федеральном 
уровне. 

«Принципиальный вопрос — координация органов власти, которые реализуют 
государственную национальную политику. Их только на федеральном уровне более 10. Плюс 
структуры в регионах и муниципалитетах. Но взаимодействие между ними подчас крайне 
низкое, неэффективное, не налажено и постоянное сотрудничество с научными и 
экспертными организациями», — сказал В. Путин на заседании Совета по межнациональным 
отношениям в Астрахани в понедельник. 

Он отметил, что «определенные надежды» в решении проблемы координации таких 
структур «возлагаются на госпрограмму, которую готовит сейчас правительство РФ». 

INTERFAX.RU 
 

Путин: у граждан РФ постепенно формируется российская идентичность 
Формирование российской идентичности - сложный и небыстрый процесс, но он идет, и в 

последние годы - достаточно активно, заявил президент РФ Владимир Путин. 
«Восприятие гражданами себя как части России, повышение ответственности за свою 

страну становятся все более устойчивыми», - сказал глава государства на заседании совета 
по межнациональным отношениям, передает РИА Новости. 

Для формирования российской идентичности необходима просветительская работа, 
подчеркнул Путин. «Здесь требуется планомерная, настойчивая, целеустремленная работа. 
И просветительская, и организационная. Требуется участие в ней всей уровней власти, 
политических партий, общественных организаций, в том числе религиозных и этнических 
объединений», - пояснил он. 

Путин также обратил внимание на необходимость сохранения традиций и обычаев всех 
народов России и уважительного отношения к религиозным ценностям. В РФ не хватает 
грамотных специалистов по межэтническим и межконфессиональным отношениям, посетовал 
он. 

«Нам нужны профессионально подготовленные, грамотные специалисты в сфере 
межэтнических и межконфессиональных отношений. И пока, конечно, их явно недостаточно. А 
потребность в них колоссальная, особенно на религиозном направлении», - отметил 
президент. 
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Но, помимо религиозных деятелей, нужны и светские люди, «которые 
разбираются в проблемах и могут донести до всех слоев общества свое понимание того, что 
в этой сфере происходит и что достойно нашей поддержки». 

По словам Путина, правительство РФ готовит профильную госпрограмму, которая 
должна стать «единым магистральным документом для всех, кто занимается реализацией 
стратегии национальной политики». 

«Принципиальный вопрос - координации органов власти, которые реализуют 
государственную национальную политику. Их только на федеральном уровне более десяти, 
плюс структуры в регионах и муниципалитетах. Но взаимодействие между ними подчас 
крайне низкое и неэффективное, не налажено и постоянное сотрудничество с научными и 
экспертными организациями. Как будут решаться эти вопросы? Знаю, что определенные 
надежды возлагаются на профильную госпрограмму, которую сейчас готовит правительство», 
- сказал Путин. 

Infox.ru 
 

Правительство утвердило для НКО перечень социальных услуг 
Правительство утвердило перечень социальных услуг, которые смогут оказывать 

некоммерческие организации. Об этом в понедельник заявил премьер-министр Дмитрий 
Медведев. 

"В них (НКО - ИФ) работают люди, которые готовы помогать другим, идут в эту сферу не 
за большими деньгами, по призванию. Им также необходима поддержка", - сказал Медведев. 

Этим летом, напомнил он, была утверждена "дорожная карта" с тем, чтобы у таких НКО 
был доступ к предоставлению услуг в социальной сфере, на следующие два года 
запланирован целый ряд мероприятий, которые позволяют таким организациям стать 
полноправными участниками рынка социальных услуг и помогать государству в этой области. 

Исходя из этого создан перечень из 20 направлений, которыми смогут заниматься 
социально ориентированные НКО, рассказал премьер. Среди них - социальная помощь 
пожилым людям, инвалидам и тем, кто оказался в трудной жизненной ситуации. 
Правительство также возлагает на НКО заботу о семьях с больными детьми - речь идет о 
помощи по уходу, психологической поддержке и консультациях. 

INTERFAX.RU 
 

ЦБ увидел положительную оценку россиянами своих доходов 
Количество россиян, положительно оценивающих динамику своих доходов, достигло 

исторического максимума. Однако пока речь идет скорее о субъективных оценках, 
предупреждают эксперты.  

 Россияне стали более позитивно воспринимать динамику цен и изменение своих 
доходов, сообщает ЦБ со ссылкой на данные опроса «инФОМ», проведенного по заказу 
регулятора. Положительно сказались рост доходов и замедление инфляции. Так, в октябре 
медианная оценка наблюдаемой инфляции снизилась до минимума с начала 2015 года.   

 Доля респондентов, считающих, что за последний год их доходы росли так же, как цены, 
или быстрее, выросла до исторического максимума в 13%. Впрочем, большинство (63%) 
полагает, что их доходы не росли. Об ухудшении материального положения заявили 38% 
респондентов — этот показатель снижается четвертый месяц подряд, опрошенные 
связывают его с замедлением роста семейных расходов.   

 Как отмечают эксперты, говорить об устойчивой тенденции восстановления доходов 
граждан еще рано — пока речь идет только о признаках оживления. Заявления граждан о 
росте их доходов выше инфляции — скорее только их субъективное восприятие», — сказал 
РБК советник по макроэкономике гендиректора компании «Открытие Брокер» Сергей 
Хестанов.   

 Вместе с тем с началом осени респондентов взволновал рост цен на фрукты, овощи и 
молочную продукцию, а рост цен на услуги ЖКХ беспокоит не особенно. По расчетам 
«инФОМ» Медианное значение инфляции, ожидаемое в течение предстоящих 12 месяцев, 
оказалось минимальным с середины 2014 г. Тем не менее, несмотря на положительные 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

тенденции, большая часть опрошенных по- прежнему считают, что дополнительные 
доходы и свободные деньги лучше сберегать. Впрочем, респонденты стали чаще 
соглашаться, что текущее время подходит для крупных покупок. 

ДК 
 

Россияне считают, что реальная инфляция в 2,5 раза выше официальной 
Россияне продолжают считать, что цены на товары и услуги растут в разы быстрее, чем 

свидетельствуют данные статистики. Об этом сообщает Finanz.ru, ссылаясь на информацию 
ЦБ. 

В октябре был проведен опрос, из которого следует, что, согласно усредненной оценке, 
по мнению граждан, инфляция на данный момент составляет 15,1%. По сравнению с 
сентябрем наблюдаемая инфляция упала на 2,3 п. п., если сравнивать с началом года на — 
на 4,4 п. п. и находится на минимуме с ноября 2014 года. Несмотря на это снижение, оценка 
граждан в 2,5 раза выше показателя от Росстата.  

При этом подавляющее большинство считают, что цены и дальше будут расти быстрее, 
чем их доходы — 71% в октябре против 74% в сентябре и 70% в августе. 

38% россиян в ходе опроса заявили, что их материальное положение за прошедший год 
ухудшилось (минимум декабря 2014 года); 19% (минимум с ноября 2014 год) сообщили, что 
ждут дальнейшего ухудшения. 52% сказали, что в их финансах ничего не изменилось за 
прошедший год, 43% — не ждут изменений к лучшему.   

Потребительские цены в РФ за период с 18 по 24 октября повысились на 0,2%, после 5 
недель инфляции на уровне 0,1%, сообщали в Росстате. С начала текущего месяца 
потребительские цены поднялись на 0,5%, в целом с начала года выросли на 4,6%. В 
прошлом году инфляция достигла за октябрь 0,7%, с начала года — 11,2%. 

По итогам 2015 года инфляция в России составила 12,9%, тогда как в 2014 году 
потребительские цены повысились на 11,4%. 

Росбалт 
 

Почти половина россиян боятся начала третьей мировой войны из-за Сирии 
Почти половина россиян опасаются, что обострение отношений между РФ и Западом из-

за Сирии приведет к третьей мировой войне. А треть жителей страны надеются на мирное 
урегулирование конфликта. 

Опасения насчет вероятности начала третьей мировой войны из-за событий в Сирии 
высказали 48% россиян, у 31% респондентов нет особых опасений по этому поводу, а 11% 
граждан не ожидают ухудшения ситуации, говорится в опросе «Левады-центра».  

Уверенность в том, что Россия и Запад  не смогут найти общий язык для решения 
ситуации в Сирии высказали 39% граждан страны, а 35% надеются на мирное 
урегулирование конфликта. 

Положительное отношение по поводу нанесения ВКС России авиаударов в Сирии 
высказали 52% опрошенных, а отрицательное - всего 26% респондентов. Говоря об 
отношении других стран к России в связи с бомбардировками, 21% россиян заявили, что они 
улучшились, обратное заметили 32% граждан. Если 49% участников опроса считают, что 
Россия должна и дальше продолжать вмешиваться в ситуацию в Сирии, то несогласие по 
этому поводу выразили 28% опрошенных. 

Активно следят за ситуацией в Сирии 18% россиян, минимальной информацией о 
происходящем в горячей точке владеют более половины (64%) граждан, а 17% респондентов 
вообще не в курсе последних событий. 

Опрос «Левады-центра» проводился с 21 по 24 октября с участием 1600 человек в 
возрасте от 18 лет из 48 регионов страны. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Stratfor: «Бесконечный план России...». Аналитики Stratfor разгадали наш главный секрет 
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«Россия находится в циклической ловушке уже восемь веков» — пишет Stratfor в 

аналитическом материале под названием «Russia's Perpetual Pattern of Expansion and 
Decline» («Бесконечный план России: подъемы и падения») от 31 октября. 

По мнению аналитиков «Стратфор», главный «секрет» России — цикличность ее 
истории, для которой характерны времена катастрофических падений и последующего 
возрождения. И причиной постоянно повторяющихся «подъемов и падений» является 
географическая и историческая предопределенность России, ее вечная «дилемма» между 
жизненной необходимостью политической и экономической экспансии и стабильностью 
государства на обширных территориях… 

ИА REGNUM публикует перевод данной статьи, основная мысль которой — с большими 
оговорками — могла бы принадлежать перу Александра Проханова, писавшего о «России-
сердце», и ряда других почвенных мыслителей, но которая показывает проблему с 
неожиданного ракурса. 

Россия находится в циклической ловушке уже восемь веков: она возвышается от хаоса к 
региональной, а иногда и глобальной власти, агрессивно расширяется, что вызывает 
«тектонические разломы» системы, а затем снова «схлапывается» — до нового витка 
возрождения. 

Цикл катализируется кризисом управления, после чего рушится общественный порядок и 
наступает крах всей системы. В XIII веке было монгольское нашествие, в XVII веке — смутное 
время, в XX веке — русская революция, распад Советского союза и финансовый кризис 1998 
года. 

После упадка следует воскрешение. При этом система не возрождается, а 
трансформируется, как правило, возглавляемая сильной личностью. Этот показатель 
является важной характеристикой системы, и влияет на возможность консолидации самой 
России и ее Пограничья (borderlands). 

Однако каждый раз система, нацеленная на расширение российского влияния в 
Хартленде (heartland), фактически двигалась к собственному краху. Рост влияния России 
стоит слишком дорого — в финансовом, военном, политическом и социальном смыслах. При 
появлении неизбежных точек напряженности (stress points), Москва старается увеличить 
давление и действует более агрессивно как внутри страны, так и вдоль границ. В результате 
«трещины» системы вызывают ее окончательную трансформацию, и цикл начинается 
сначала. 

Этот цикл в меньшей степени зависит от политического выбора, в большей — 
определяется географическим положением России, изначально неблагополучным. 

Россия — самая большая страна в мире, растянутая на 13 часовых поясов, 
объединенных на данный момент в четыре «мега-зоны». При этом 75% страны занимает 
практически необитаемая замерзшая тундра, которая становится болотом в теплое время 
года, что делает транспорт и торговлю внутри страны экстремально сложным делом. Морская 
торговля затрудняется тем, что единственный порт на теплых водах Черного моря 
заблокирован региональными соперниками, в частности Турцией. Таким образом, Россия 
должна прикладывать максимум усилий для экономического развития. 

Кроме того, Центральная Россия — от Санкт-Петербурга на севере, через Москву и 
Подмосковье, до Поволжья на юге — находится на серии равнин, уязвимых со всех сторон. 
Это заставляет Россию расширять свои границы и влияние наружу, создавать пояс 
«буферных» государств между страной и региональными соперниками. 

В этом и есть дилемма: Россия должна расширяться, чтобы выжить, но расширение 
повышает неустойчивость системы, и исторически приводит к ее коллапсу. 

REGNUM 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 22 ▲ 0, 31 

EUR 69, 29 ▲ 0, 61 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


